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Jornadas de
Estudio… para
Sacerdotes

Del 10 al 13 de abril, en el
Centro de Encuentros Altoclaro,
tuvieron lugar las Jornadas de
Estudio para Sacerdotes, una
iniciativa del Centro Teológico
Sacerdotal, asociación
impulsada por sacerdotes
incardinados en diversas
Diócesis de Venezuela y en la
Prelatura del Opus Dei

06/05/2007



Entre los conferencistas estuvieron el
Arzobispo de Cumaná, Mons. Diego
Padrón, quien comentó sobre el valor
de la Encíclica Populorum progressio,
de Pablo VI, en el 40 aniversario de
su publicación; y el Obispo de Carora,
Mons. Ulises Gutiérrez, quien expuso
el Mensaje del Papa Benedicto XVI
del año 2007 en favor de la
promoción de la paz. Alrededor de 18
sacerdotes y unos 20 seminaristas
asistieron a las jornadas.

El Padre Juan Duque, unos de los
directivos del Centro Teológico
Sacerdotal, explicó que “el propósito
de estas jornadas fue reflexionar
sobre la Doctrina Social de la Iglesia,
su importancia y su alcance. Nos
pareció oportuno suscitar esta
discusión con ocasión de la reciente
publicación en castellano del
compendio de la Doctrina Social de la
Iglesia en Venezuela. Este compendio
es un trabajo muy interesante y
recoge, de manera sistemática, las



enseñanzas de la Iglesia en esta
materia”.

Comentó además que el Centro
Teológico es una asociación que
promueve actividades formativas
para sacerdotes y seminaristas desde
hace 16 años. Entre ellas, las
Jornadas y los Talleres para
sacerdotes y seminaristas.

Según explicó el Padre Duque, “este
año los asistentes vinieron de muy
diversos lugares: Barquisimeto,
Carora, Maracaibo, Mérida, San
Cristóbal, Ciudad Guayana, La
Guaira, Maracay, Coro, Cumaná,
Carora, San Carlos del Zulia, Caracas
y Los Teques”.

Por su parte, el Padre Max
Thompson, uno de los organizadores
de las Jornadas, añadió que después
de las Jornadas, es habitual publicar
un libro que recoja los contenidos de
las conferencias dictadas. “El Centro



Teológico lleva ya más de 15
publicaciones”, indicó.

“El Centro Teológico quiere
continuar con la edición de estos
libros, promover la publicación de
artículos sobre teología y tener su
propia página web. También hemos
pensado en la posibilidad de crear un
fondo de ayudas para los párrocos
más necesitados. Actualmente,
contamos con la colaboración de un
grupo de patrocinantes —
profesionales de muy variadas
procedencias— pero para acometer
estos proyectos hacen falta muchos
más. De hecho, cualquier persona
que quiera colaborar puede escribir
a centroteologico@gmail.com”.

“En las jornadas también se da pié al
descanso y el deporte –comentó el
Padre Duque. Este año hubo una
competencia de fútbol entre
sacerdotes y seminaristas, además de
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otros planes de descanso y
esparcimiento”.

El Padre José Antonio Da Concencao,
uno de los sacerdotes asistentes,
comentó: “Todo el contenido que se
dio sobre la Doctrina Social no sólo
sirvió para la reflexión, sino también
para mejorar la calidad de nuestro
servicio pastoral. Además, el
compartir con los otros sacerdotes
ayudó a nuestro crecimiento
espiritual”.

Uno de los seminaristas, Beiker
Martínez, dijo: “Me pareció muy
buena la charla sobre los medios de
comunicación social, porque en la
Iglesia nos hace mucha falta
profundizar en eso. Por otro lado,
pienso que el tema de la Doctrina
Social de la Iglesia es muy apropiado
para la situación actual del país. Me
gustaron mucho las ponencias.
Aunque me gustaría que los ponentes
utilizaran más videobeam y 



powerpoint, porque a veces uno se
cansa de tanto leer. En general me
gusta mucho el trato que nos dan a
los seminaristas”.

Otro de los seminaristas asistentes,
Edison Montilla, comentó: “Estoy
viendo ahorita una materia sobre la
Doctrina Social de la Iglesia en el
seminario, por eso el tema de las
Jornadas me vino muy bien. Me dio
una primera visión completa de la
doctrina social. También me
gustaron mucho los momentos que
tuvimos de compartir con los
compañeros seminaristas de otras
diócesis. Es bueno conocerse porque
en el futuro nos podemos ayudar.
Fomenta la amistad. Para mí esto fue
muy importante. Y, obviamente,
también me ayudaron mucho los
momentos de oración; fomentaron
mi vida interior. La Sociedad
Sacerdotal de la Santa Cruz es como
una mano de amigo que nos ayuda”.



El Arzobispo de Cumaná, Mons.
Diego Padrón, afirmó que “Las
jornadas de formación que ha
realizado el Opus Dei para sacerdotes
y seminaristas no solo han sido muy
oportunas, sino necesarias. El
sacerdote tiene que tener una
formación que responda a las
necesidades del momento presente. Y
en estas jornadas se estudió un tema
de gran interés y actualidad como es
la Doctrina Social. Es de gran interés
por dos razones: primero, porque
acaba de aparecer el compendio de
la Doctrina Social, que es una
invitación a profundizar en esa
doctrina. Y en segundo lugar, porque
estamos celebrando este año el 40
aniversario de la Populorum
progressio de Pablo VI. Esto
contribuyó a que todos nos
introdujéramos en un estudio
profundo; pero además, sirvió para
que nos planteáramos con mayor
fuerza el compromiso a una
evangelización más honda, que



llegue realmente al pueblo y que
atienda a sus necesidades. Por eso
repito, me pareció muy útil y muy
oportuna. Le doy muchas gracias a
Dios por estas Jornadas”.
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